



Editorial

CIRUGÍA ENDOSCÓPICA

Vol. 14 No. 3 Jul.-Sep. 2013

Aunque hace más de una década que se desarrollaron los mini instrumentos, es decir trócares e instrumental de dos y tres milímetros, la cirugía laparoscópica mínimamente invasiva o minilaparoscopía, no se ha popularizado ni ha extendido su práctica, por cuestiones más bien relacionadas a la experiencia del cirujano que al uso de estos pequeños y delicados instrumentos.

La eficacia y seguridad ha sido demostrada ampliamente para la práctica de casi cualquier procedimiento o al menos de los más comunes dentro del trabajo diario del cirujano general, tales como: colecistectomía, apendicectomía, hernioplastía inguinal, funduplicatura, etcétera. La limitante en todo caso será la realización de cirugías de órganos sólidos y el manejo de los mismos con estos pequeños instrumentos.

También ha quedado demostrado el menor trauma quirúrgico en la pared abdominal ya que con estas técnicas, las medidas acumulativas de las incisiones son considerablemente menores a las de la cirugía laparoscópica convencional, amén de los múltiples beneficios tan citados de las técnicas laparoscópicas, de tal manera que en la actualidad deberá de ser el punto de comparación con otras técnicas que se encuentran en desarrollo e investigación, como la práctica de procedimientos quirúrgicos por orificios naturales con las consabidas controversias y donde sobre todo deberá anteponerse la seguridad de los pacientes.

Carlos Melgoza Ortiz
Editor

www.medigraphic.org.mx